



Mercredi le 24 octobre, 2012
8209 rue St-Denis, Montréal
Québec

Lettre d'appui à la mise en œuvre d'un projet pilote d'école démocratique au Québec

À qui de droit,

Souhaitant venir en aide aux enfants éprouvant des difficultés au sein des écoles du système d'éducation québécois, nous sommes un groupe d'individus de tous les horizons, impliqués de près ou de loin dans le milieu de l'éducation, composé de parents, d'élèves, d'enseignant(e)s, de chercheur(e)s, de citoyen(ne)s engagés, etc. qui appuient la mise en place d'un projet pilote d'école démocratique au sein du réseau des écoles publiques du Québec, comme l'ont fait l'Ontario, l'Alberta et la Colombie-Britannique. Par école démocratique, nous entendons une école dans laquelle les décisions qui affectent tous les membres de la communauté de l'école sont prises de manières démocratiques lors d'assemblées, c'est-à-dire une école où la discipline et l'ordre sont décidés démocratiquement et où chaque enseignant(e) et chaque élève possèdent chacun un vote par rapport à chaque décision à prendre concernant, par exemple, les activités et règlements de l'école et les bris de règlement et conflits. Il s'agit donc d'une école où la discipline et l'ordre sont décidés par les membres de la communauté de l'école et où chaque élève bénéficie de libertés d'expression, d'assemblée et de conscience, ce qui implique que la décision d'aller en classe ou pas revient à chaque élève, bien que les élèves doivent demeurer sur le terrain de l'école. Nous espérons pouvoir obtenir votre appui pour ce projet.

Cordialement,

To whom it may concern,

Wishing to help children who are struggling in various ways within the current system of education in Quebec, we are a group of people, involved directly or indirectly in education, comprised of parents, students, teachers, researchers, engaged citizens... who support a democratic school pilot project within the Quebec public school system as has been done in Ontario, Alberta and British-Columbia. By democratic schools, we mean schools where the decisions that affect every member of the school community are taken democratically during assemblies, that is by students and teachers together, each having one vote on each matter such as the school activities, school rules and conflict resolution. In other words, democratic schools are schools where order and discipline are decided by the members of the community of these schools and where students enjoy freedoms of speech, assembly and conscience, which include the decision to attend any class or not, even though they must remain on school grounds. We hope to get your support for this project.

Sincerely,

